



L'Indépendant, 08/06/23

Osséja : le PGHM fête ses 50 ans

Le Peloton de gendarmerie de haute montagne (PGHM) célèbre ses 50 ans. À cette occasion une cérémonie est organisée ce **samedi 10 juin** à partir de 14 h au plan d'eau d'Osséja.

Histoire. C'est en 1973, que les militaires spécialisés dans le secours en montagne sont arrivés dans les Pyrénées-Orientales. D'abord installés à l'actuelle résidence du Train jaune, sous le mandat de Paul Foulquié (1971-1988) puis actuellement dans leurs locaux aménagés par la communauté de communes Pyrénées-Cerdagne depuis 2009.

Aujourd'hui, ce sont 14 gendarmes passionnés de montagne qui assurent en toute saison et en toutes circonstances les interventions : recherche de randonneurs, secours aux blessés en montagne, actions de prévention tout public, partenariat avec les administrations, mutualisation des formations et formations large public (CRS Montagne, ONF, RTM, Dirso, Météo France etc).

En 2023, l'unité compte un officier, neuf sous-officiers et quatre gendarmes adjoints volontaires avec une moyenne de 160 interventions par an (53 secours au 3 juin 2023). L'intervention marquante de cette année est la mise en place d'une caravane terrestre (5 PGHM et 2 GMG) pour la recherche de deux randonneurs espagnols dans le massif du Carlit, le 3 avril.

"Des conditions météorologiques difficiles ce jour-là avec de nombreuses heures de marche sur neige et par vent très violent qui ont permis la découverte des deux infortunés décédés".

C'est au lac d'Osséja que se tiendra la cérémonie officielle avec la présence de Rodrigue Furcy le préfet, Didier Carponcin sous-préfet de Prades, Eliane Jarycki, conseillère régionale, le général Charles Bourillon absent sera représenté par le général Arnaud Girault commandant adjoint de la région de gendarmerie Occitanie, le colonel Arnaud Goudard commandant le groupement de gendarmerie des Pyrénées-Orientales, ainsi que de nombreuses autorités et élus. Une pensée sera dédiée à Bernard Guerin, secouriste disparu en montagne ce jeudi 1er juin. Il avait fait deux passages au PGHM d'Osséja et portait un attachement particulier au territoire catalan.